

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales á 1 mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 24 tomamos las siguientes noticias:

—Por real orden fecha 21 del actual ha sido admitida la renuncia que fundada en el delicado estado de su salud habia presentado el Sr. duque de Veraguas de los cargos de presidente de la comision general española que se ocupa en esta corte de los asuntos relativos á la Exposicion de París, é igualmente del de comisario régio cerca del mismo concurso universal.

—Para el cargo de presidente de la comision general española que se ocupa en esta corte en todo lo relativo á la Esposicion universal de París, ha sido nombrado el Sr. D. Manuel de Seijas Lozano, vocal de la misma comision.

—Ha sido nombrado comisario régio de España en París para la Esposicion universal que ha de celebrarse el año próximo, el señor marqués de Bedmar, y como tal comisario presidente de la comision de calificacion y estudio, revistiéndole del carácter y atribuciones que á este elevado cargo confiere la instruccion aprobada por real orden de 12 de setiembre último, y autorizándole además para que adopte todas las disposiciones que estime convenientes, segun que lo exijan las necesidades del servicio y el decoro del país con motivo del espresado concurso.

—Por el ministerio de Marina se anuncia hoy en la Gaceta que el comandante general de la escuadra surta en Rio-Janeiro participa con fecha 24 de octubre último que habia regresado á aquel puerto la fragata Navas de Tolosa.

—Con fecha 3 del corriente mes participa el gobernador superior civil de la isla de Cuba al ministerio de Ultramar, que desde su telegrama de 30 de octubre no ha ocurrido la menor novedad en el territorio de su mando, ni la habia tampoco en ningun ramo del servicio público. El mismo día 3 fondeó en el puerto de la Habana la fragata de guerra Gerona, á cuyo bordo se hallaba el teniente general D. Joaquin del Manzano y Manzano.

—Dice anoche La Lealtad: Hoy se ha recibido en Madrid una carta, en la cual se asegura que en la embajada norte-americana de Londres se sabe positivamente que el emperador Maximiliano ha abdicado y se ha embarcado para Europa. Parece que no tocará á las costas de Francia, sino que por Inglaterra y Bélgica se dirigirá á Miramar, dejando siempre el territorio francés á sus espaldas.

—La Gaceta publica hoy el siguiente real decreto:

•Conformándose con lo propuesto por el ministro de la Guerra, y de acuerdo con el parecer de mi Consejo de ministros,

Vengo en decretar lo siguiente:

Art. 1.º Quedan abolidos todos los derechos á sueldo superior de cuartel que á los mariscales de campo y brigadieres se conceden por el art. 19 del real decreto de 31 de mayo de 1828 y reales disposiciones posteriores.

Art. 2.º Desde la publicacion de este decreto ningun mariscal de campo ni brigadier disfrutará mas sueldo de cuartel que el que se señale en presupuesto á sus respectivas clases, aunque lleguen á desempeñar cargos superiores á su empleo.

Art. 3.º Sin embargo de lo prevenido en los artículos anteriores, seguirán cobrando y cobrarán el sueldo de cuartel superior al que les corresponda por su actual empleo los mariscales de campo y brigadieres que en la actualidad tienen el derecho adquirido; conservándose asimismo opcion á la espresada ventaja para cuando cumplan los plazos prefijados á los que sirven ó han servido destinos por los cuales les correspondia aquel derecho.

—Un hijo de los señores marqueses de Montelo, ricos propietarios de la isla de Cuba y padres políticos del duque de Rivas, representante de España en Florencia, ha llegado á esta corte con el objeto de sentar plaza de voluntario en uno de los regimientos de húsares. Tan decidida es su aficion por la carrera militar.

—Ayer abrió el Banco sus cajas al público, y á la una de la tarde no habia ni una sola persona que pidiese cambio de billetes. Cuantas acudieron antes de dicha hora redujeron á metálico todos los billetes que presentaron.

CORREO DE PROVINCIAS.

RIOSECO 21.—De la plaza de Santander y Valladolid se dirigieron ayer telegramas hasta con profusion, pidiendo trigos en mayor cantidad con exceso al que encierra este mercado: pero muy poco consiguieron las casas que demandaban la especie, quedando reducida la compra que entre todas efectuaron á unas cinco mil fanegas que se realizaron desde 45 3/4 rs. las 94 libras hasta 46 1/2. Hoy ya no hay cedente alguno á estos precios y solamente hay ofrecidos dos cargamentos á 47 1/2 rs.

CATALUÑA.—Sobre la una de la madrugada del día 22 ha habido una horrorosa catástrofe en la montaña de Monjuich (Barcelona): en la canteira llamada de Urbiva, situada debajo de la Font

del Gat, se ha desplomado una gran parte de la misma, aplastando completamente una pequeña barraca, en la cual habitaban el hombre que cuidaba de ella, su mujer recién parida y una hermana ó criada. Esta última y una niña que contaba solo algunos dias de edad, han quedado muertas en el acto, al paso que los primeros, si bien han permanecido algunas horas casi completamente enterrados, han salvado sus vidas miligrosamente, y sufriendo solo varias contusiones, ninguna de gravedad.

—Segun se aseguraba el 22 en Gerona, parece que el día anterior se escaparon algunos presos de la cárcel de La Bisbal, forzando primeramente, y despues de haberla quemado un tanto, la puerta de su calabozo, y descolgándose luego con el auxilio de una cuerda desde un tejado del edificio.

Tambien se decia en dicha ciudad que en el pueblo de Celrá, inmediato á la misma, habia sido capturado y puesto á disposicion del juzgado un sugeto acusado de haber dado muerte á su suegra. Añadase que se le habia encontrado dando furivamente sepultura al cadáver.

ESTREMADURA.—Badajoz 23.—Los ministros han llegado aquí esta tarde poco antes de las cinco, y á las cinco dadas llegó el segundo tren de convidados.

Esperaban aquí dos ministros portugueses y nuestro representante en Portugal señor Bañuelos.

Ha habido un banquete en la estacion, al que han asistido unas cincuenta personas.

Le casa ayuntamiento está iluminada.

En la estacion habrá esta noche serenata.

A la una de la noche sale toda la comitiva para Lisboa en dos trenes.

A su regreso aquí se dará un baile.

—La comida se ha verificado en la estacion con asistencia de los ministros de Estado y Fomento de España, y los de Estado, Fomento y Marina portugueses. Se ha brindado por SS. MM. católicas y fidelísimas con la mayor efusion y por la prosperidad de los intereses de ambos pueblos, reinando entre todos el mas acendrado espíritu de union y afecto.

ANDALUCIA.—Los periódicos de Málaga dan cuenta del triste y doloroso accidente ocurrido en la gran fábrica de tejidos de los señores Larios, titulada Industria malaqueña, ocurrido en la noche del lunes. La causa fué el reventar la caldera de la máquina, ocasionando la muerte de cuatro individuos y la destruccion de una parte del edificio. Uno de aquellos diarios dice:

•La gran caldera de vapor que servia á todo el establecimiento hizo una explosion, debida proba-

blemente á un descuido, que sin embargo, no puede averiguarse por haber muerto en el acto los dos fogoneros; murió además otro jornalero que á la sazón pasaba por delante de ella, y quedó mal herido otro que le acompañaba; sospechándose los motivos, se cree que los desgraciados fogoneros, ignorando que la caldera en funcion no podia alimentarse sino con agua caliente, debieron advertir que el vapor se acababa, y en vez de llamar al maestro, le echaron agua fria, en cuyo acto hizo la terrible explosion; esto se presume, aunque sin evidencia de los hechos.

La caldera se dividió en tres pedazos; el mayor de unas 14 toneladas (280 quintales) atravesó el muro del local en que estaba, perforó de parte á parte el salon de telares de la derecha, que destruyó completamente, y pasó dos paredes de tres pies de espesor y de ladrillo y dos columnas de hierro; con la circunstancia de no haber abierto mas brecha que la necesaria para salir, pero sin resentir el resto del edificio.

El otro pedazo de unas 4 toneladas (80 quintales) entró en el salon de lencería, ocasionando bastantes destrozos.

Y el tercero, compuesto de los tubos, fué á parar á los tejados y patios de la ferrería de la Constancia.

La pérdida total se cree que ascienda á unos 40,000 duros.

CIUDAD-REAL.—Al llegar el 23 á las cinco de la madrugada á aquella ciudad el tren que conducia á los señores ministros y demás personas convidadas para la inauguracion de la via férrea á Badajoz, fué recibido en el andén por las autoridades y una gran concurrencia que saludaron á los viajeros.

CORREO ESTRANJERO.

ITALIA.—Florencia 21.—El rey Víctor Manuel ha llegado á la una acompañado de los príncipes sus hijos y del príncipe de Carignan. S. M. ha sido recibido en la estacion por las autoridades. La multitud era inmensa. La guardia Nacional y la tropa estaban sobre las armas, y han acogido á S. M. con prolongadas aclamaciones. Las calles estaban con colgaduras, y se prepara para esta noche una brillante iluminacion.

—Florencia 21.—La Italia dice que el gobierno italiano tomará á su cargo una parte proporcional de la deuda pontificia tal y como existia en 1860. Los aumentos posteriores á esta época se consolidarán, é Italia pagará los intereses. Los del último únicamente se pagarán al contado.

Ayer recibió el ministro de Negocios estranje-

Enton fueron os noveos: ningun lle quedou de tantos, é no se lembra da vida ¡Catalina viste santos!

¿Y una palabra la decíais en castellano y otra en gallego?

—Sí, Catalina sí: buenos tiempos eran esos, en que yo no pensaba sino en las vendimias y en los albérechigos medio maduros, á trueque de una rifa tuya y un puntapié de mi señor padre.

—¡Cuántos os tengo evitado, señorito!

—Ya lo creo.

—Pero en cambio tambien habeis sido bueno para mí, y cuando vuestro señor padre os mandó á estudiar á Santiago, llorásteis tanto al separaros de mí como de él.

—Sí... sí...

—Yo nunca he tenido mas familia que vos... señorito... vos y vuestro señor padre; así, que, cualquier desgracia que os sucediera, acabaria conmigo.

—¡Desgracias! murmuró el joven Roadé. ¿Quién piensa en eso?

—¡Ah! señorito, es que ayer noche... ayer noche...

Y se quedó perpleja.

—¿Ayer noche, qué, Catalina?

—Como tardábais tanto contra vuestra costumbre, yo quedé en el comedor sola, esperándoos...

azucarera y una luz. Lo primero para sus ponches de cuarto en cuarto de hora; la luz, para sus cigarros, que gustaba fumar medio carbonizados.

—Urca de los demonios, gritó el padre de Atenodoro al ver al ama; te he llamado sobre cubierta mas de diez veces y nunca asomas por la escotilla.

—Señor...

—¡Qué señor, ni señor! ¿Está listo el lastre?

El lastre era la comida.

—Cuando gustéis, señor.

—Pues entonces vira para avante, y á la mar.

Y dió un ligero empujón al ama, dirigiéndose hácia el comedor.

Pero al bajar los dos ó tres escalones se encontró con Atenodoro.

El jóven le saludó con todo el respeto y cariño; pero su padre pasó delante de él sin contestarle.

Llegaron al comedor y el viejo marino se sentó inmediatamente, empezando á destrozarse una pierna de ternera, asada á la inglesa, sin hacer plato á su hijo como tenia de costumbre.

Atenodoro se sirvió con indolencia; y como su padre nada le decia, juzgó prudente mantenerse al costado, como diria el viejo marino técnicamente; de modo que pasó la comida sin que entre padre é hijo se cruzara una palabra.

El viejo marino solia manifestar á su hijo sus enfados guardando un silencio profundo y despreciativo: jamás le reconvenia de otro modo.

Tras de la fuente de ternera y otra de patatas cocidas, pues el buen marino era tan raro que todas sus comidas se reducian á un solo plato, y para eso condimentado á la inglesa, cuya cocina, decia con énfasis, que era la primera del mundo, Catalina sirvió el té con rom.

Atenodoro tomó un postre de dulce y en seguida se dirigió al piano, que estaba en una habitacion contigua con puertas vidrieras al jardin de la quinta.

El viejo marino cargó mas de rom su taza de té, sacó un cigarro, lo encendió, y repantigándose en su sillón de baqueta, sumamente cómodo, esperó con el mas dulce éxtasis las vibraciones armónicas y delicadas que arrancaria su hijo del instrumento.

Aquellos eran los momentos mas felices de su vida.

La música, el rom y los cigarros eran lo mas superior que habia germinado en la tierra bajo el aliento divino de Dios, segun él decia.

Atenodoro empezó por una sonata de Beethoven, dulce y triste como una puesta del sol en las marinas de Africa. Cada nota, cada gradacion melódica parecia abstraer el espíritu del viejo marino y suspenderlo á otras regiones donde se disipaba en un espacio de felicidad como las espirales de humo de su riquísimo habano en las alturas del comedor.

El marino habia cerrado los ojos, é inclinándose

ros al representante austriaco, baron de Bruck.

—Hoy recibimos la importantísima circular que el presidente del Consejo de ministros italiano ha dado con fecha 15 del actual. La parte de este documento que se refiere á la cuestion romana dice así:

«La reunion definitiva de las provincias venecianas al reino de Italia, cierra al cabo de doce siglos la era de la dominacion extranjera en la Península: con ella cesa la necesidad de aparatos de guerra precipitadamente acumulados y quita razon de ser á las incesantes inquietudes que hacen gravitar tan pesadas cargas públicas sobre los ciudadanos, distrayendo los espíritus de los mas importantes problemas de la organizacion civil, administrativa, económica y financiera en el porvenir.

Italia segura de si misma puede esperar en adelante ocasiones propicias para obtener lo que le falta todavía, y durante este tiempo debe proveer con calma á sus necesidades interiores.

Una cuestion queda todavía por resolver, la cuestion romana; pero despues del convenio que ha arreglado la parte política, la cuestion romana ni puede ni debe ser motivo de agitaciones.

La soberanía del Pontífice de Roma está colocada por el tratado del mes de setiembre de 1864, en condiciones muy distintas de todas las demás soberanías. A ella sola debe exigir y en ella sola debe encontrar los motivos de su existencia y duracion.

Italia ha prometido á Francia y á Europa no interponerse entre el Papa y los romanos y dejar que se realice esta última esperiencia sobre la vitalidad de un principado eclesiástico de que no hay ejemplo en el mundo civilizado y que está en contradiccion con el progreso actual. Italia debe cumplir su promesa y esperar de la eficacia del principio nacional que representa el seguro triunfo de sus derechos.

Por consiguiente, toda agitacion que tome por pretexto la cuestion romana debe ser censurada, impedida y reprimida, cualquiera que sea el carácter de que se revista, porque no se debe dejar sospechar que Italia está en vísperas de faltar de algun modo á la fé jurada, ni intentar inducir á que lo haga: por cualquiera de ambos caminos se le ocasionaria un perjuicio y se le haria grave ultraje.

Bien sé que el doble carácter del Pontífice dá á algunas personas motivos para confundir la cuestion política y la cuestion religiosa, turbando las conciencias timoratas con la duda de que el gobierno italiano quiera disminuir la independencia del jefe espiritual del catolicismo y ofender la libertad de la Iglesia. Pero V. S. podrá, si es necesario, disipar estos temores. Las medidas legislativas, las declaraciones reiteradas del gobierno del rey, sus actos, aun los mas recientes, demuestran evidentemente que hasta en materia religiosa no reconoce otro imperio, ni admite otra regla, que la de la libertad y de la ley, y que en los ministros del culto no quiere ni privilegiados ni mártires.

Ciertamente se deben al jefe de los católicos esparcidos por todo el mundo, y que forman la

gran mayoría de la nacion italiana, garantías para que, libre é independiente, pueda ejercer su ministerio actual. El gobierno italiano está dispuesto, mas que ningun otro, á conceder las garantías que se juzguen mas á propósito para poner á salvo dicha libertad é independencia, por que mejor que ningun otro está convencido de que pueden ser concedidas sin perjudicar los derechos de la nacion que representa.

PERÚ.—Hoy recibimos por la via de Nueva-York noticias del Perú.

En Arequipa iba á estallar una revolucion, pero el plan fué descubierto, y varias personas, entre ellas el comandante general de las fuerzas del Sud, general Vargas Machuca, el sargento mayor J. M. Diez Canseco y otros diez y siete oficiales, han sido arrestadas, llevadas al Callao y encerradas en Casamatas.

BUENOS AIRES.—Un despacho telegráfico de Serena puesto el 10 de octubre á las nueve de la noche, dá la importante noticia de que entre el presidente del Paraguay, Lopez, y los generales aliados se negociaba para ajustar la paz. El ministro chileno Sr. Lastarria habia ofrecido ser mediador. Se estaba firmando en Buenos-Aires una peticion para enviarla á las Cámaras pidiendo la paz.

ESTADOS-UNIDOS.—La *Crónica de Nueva-York* dice que ha terminado la agitacion que durante tres meses, y con motivo de las elecciones, habia reinado en los Estados- Unidos. El triunfo de los radicales ha sido completo, y su poder queda asegurado por dos años mas. Hasta en el Estado de Nueva-York han triunfado, y solo en el Maryland, cuya capital es Baltimore, han ganado los conservadores. Ahora la espectacion general se fija en el mensaje del presidente para la próxima apertura de las Cámaras, y en las cuestiones principalmente de Méjico y el Canadá, así como en la que hay pendiente con Inglaterra respecto de los daños causados al comercio norte-americano por los corsarios confederados que salieron de los puertos de la Gran Bretaña.

—En el Canadá continuaba el proceso de los fenianos hechos prisioneros en el ataque del fuerte Erie; pero ha calmado mucho la agitacion producida por la noticia de haber sido sentenciados á muerte el coronel Lynch y el padre Mac Mahon. Estos han apelado de la sentencia y pedido que se abra nueva causa; y hoy se dice, no sabemos con qué fundamento, que las autoridades de aquella provincia se hallan dispuestas á conmutar la sentencia de muerte en prision mas ó menos prolongada. Otro feniano, convicto de haber tomado parte en la insurreccion, ha recibido igual sentencia; pero la noticia ha causado poca sensacion.

—La *Crónica de Nueva York* anuncia que en la noche del 9 de noviembre llegaron á dicha ciudad el general Sherman y el ministro anglo-americano cerca de Juarez, Mr. Campbell, los cuales salieron el 10 para uno de los puertos de Méjico en el vapor de guerra federal *Shenandoah*. El *World* da algunas explicaciones acerca del encargo ó mision que llevan dichos personajes, la cual se reduce á reconciliar á los partidos de Juarez y de Ortega despues que se vaya el emperador Maximiliano.

Supónese con este motivo que el gabinete de los Estados-Unidos cuenta con la seguridad de que Maximiliano va á abdicar ó á abandonar á Méjico, y una correspondencia de Nueva-York llega hasta el punto de predecir que á fines de noviembre debe embarcarse para nuestra isla de Cuba con direccion á Europa.

—Nueva-York 20.—Se hacen esfuerzos para conseguir una transaccion entre el presidente Johnson y el Congreso.

—Siguen siendo verdaderamente pasmosos los resultados que están dando los esfuerzos del gobierno de los Estados-Unidos para la amortizacion de su deuda. Desde 1.º de agosto de 1865 se han amortizado por valor de 205.000.000 de pesos. El aumento anual de riqueza que revelan los datos estadísticos asciende á 778 millones de pesos, cosa jamás vista en ningun pais del mundo.

MEJICO.—La primera noticia que los periódicos norte-americanos recibieron de la partida del emperador Maximiliano de Méjico, fué por conducto del agente de Juarez en Méjico, Sr. Romero. El despacho publicado por los referidos periódicos dice así:

«Washington 5 de noviembre.

El ministro Romero ha recibido hoy la siguiente carta por la via de Nueva-Orleans:

«Veracruz 26 de octubre.

«Maximiliano salió de Méjico el 21, despues de haber abdicado verbalmente en favor del general Bazaine. Este trató de persuadirle que demorara su partida hasta que llegase el general Castelnau, pero el emperador se negó á ello, y acompañado de 800 austriacos se dirigió á Orizaba, por caminos estraviados, para no encontrarse con el general Castelnau. Ayer llegó á dicho punto y se le espera aquí mañana. El capitán de la fragata austriaca *Dandolo* asegura que tan luego como llegue el emperador, se hará á la vela para Europa. Se dice que el emperador publicará hoy un manifiesto en Orizaba.

«El general Castelnau llegó á Méjico poco despues de la salida del emperador, tomó posesion del palacio y se encargó de las riendas del gobierno. Los soldados franceses que estaban al servicio de Maximiliano bajo la bandera mejicana, serán enviados á Francia por la influencia del general Castelnau.

«El general Porfirio Diaz se ha apoderado de la ciudad de Oajaca, con toda su guarnicion, artillería, municiones y pertrechos de guerra y boca.

FRANCIA.—Una carta de París de fecha 19 dice lo siguiente:

«Asegúrase que las bases de la reorganizacion del ejército han sido acordadas hoy en el consejo militar habido en Compiègne. La quinta anual será de ciento veinte mil hombres, veinte mil mas que actualmente: la duracion del servicio se prolongará de siete á diez años; y por último la re-dencion, sin suprimirse por completo, se arreglará de modo que verosímilmente no será muy del agrado de las familias. En cuanto al nuevo uniforme del ejército, tan variado ya, sufrirá un cambio radical cuyo menor inconveniente no será el gravámen que ha de ocasionar al Tesoro.»

—Han llegado á París algunos diputados de la mayoría del cuerpo legislativo francés. Parece que traen de provincias impresiones poco favorables á la política que ha permitido á la Prusia engrandecerse marchando hácia la conquista de Alemania. A consecuencia de esta política la Francia parece haber vuelto á menos, como quiera que en Europa viene ahora detrás de Prusia y de Inglaterra. El sentimiento de esta inferioridad ha penetrado, segun se dice, en nuestro ejército. Algunos diputados de la mayoría se proponen manifestar en el cuerpo legislativo la opinion del país que han conocido durante su permanencia en las provincias.

—El frio se deja sentir en París desde hace algunos dias de una manera poco agradable, y parece se prepara un invierno rigoroso. Si á esto se añade que con motivo de la esposicion se han triplicado ya los precios de las casas para el año próximo, y la carestía natural que tendrán todos los artículos, puede calcularse lo que sufrirán las clases que no hagan una especulacion de la gran solemnidad nacional y lo que la vida costará en París. Los hoteles y casas amuebladas no quieren contratas sino hasta febrero, de allí en adelante ó se niegan á aceptar compromisos ó se dejan pedir 15 y 20 francos diarios por habitaciones que hoy se pagan á 3 ó 4.

—París 20.—Así en Francia como en Inglaterra los mercados se mantienen firmes y los precios que llegan vienen en alza:

Cartas de Bristol, llegadas ayer, dan á conocer que el sábado último el trigo ha subido 86 céntimos franco por hectólitro.

En París el alza ha hecho algunos progresos y las harinas han quedado hoy en el mercado á 72 francos 50 céntimos los 157 kilogramos.

—El *Mensajero del Mediodia* publica las siguientes noticias de Tolon con fecha del 17:

«Las fragatas acorazadas *Provence* y *Magnánime* deben estar prontas á marchar el 20.

El resto de la escuadra de evoluciones deberá disponerse á aparejar el 25. Todos los buques toman cuatro meses de víveres y de repuesto; pero esta es una medida reglamentaria que se adopta generalmente siempre que la escuadra está destinada á hacerse al mar. Sigue envuelta en el mayor misterio la mision reservada á estas fuerzas navales. Verdad es que se ha hablado de un viaje que el emperador se proponia hacer á Niza; pero esta noticia se fundaba en algunas medidas de vigilancia ordenadas en las estaciones de invierno del litoral, disposiciones de seguridad pública para el caso en que viniese la emperatriz de Rusia. A pesar de lo que dicen los diarios de París, los navíos *Souverain* y *Messena*, en reserva en Tolon, son los únicos que han recibido la orden de embarcar su material de armamento.

Aun no ha llegado instruccion alguna ministerial para el *Navarin*.

INGLATERRA.—Las inundaciones de Inglaterra han ocasionado bastantes desgracias personales.

El sábado último en Leed, condado de Yorckshire, unas treinta personas contemplaban un barco cargado de carbon que se habia deshecho contra

la cabeza sobre el respaldo del sillón, sin pensar en fumar ni en beber, parecia profundamente dormido.

En aquel momento, por casualidad, Atenodoro suspendió su sonata de Beethoven.

El viejo marino, que creyó que su hijo no iba á tocar ya mas, y olvidándose por el pronto de que se hallaba en completa hostilidad con él, gritó espansivamente, como si fuera entre sueños:

—Mi canto, Atenodoro, mi canto... *arria en banda hasta el puerto*.

Su canto, su canto favorito era la *alborada*, la alborada de nuestras montañas, esa música nuestra que nada debe á ningun compositor extraño; esa música esencialmente nacional de la antigua Caláica, á la cual Atenodoro habia agregado una parte mas; esa música que es para nosotros un *canto de familia* y para todo buen gallego un canto de nodriza... el canto de la infancia, el canto de la vida... pues á sus ecos hemos palpitado siempre á la vida de la pasion.

Atenodoro obedeció, y tocó la alborada.

La alborada en el piano es una de las melodías mas divinamente conmovedoras que hemos sentido: es una nube pequeña y blanca que se proyecta en el horizonte, que se desarrolla progresivamente, que todo lo cubre, y que luego decrece, y se condensa hasta desvanecerse en un suspiro: son dos espirales encontradas que pugnan y pugnan desde la nota lánguida y apagada del ay

y tonante, desde el piso alto de la quinta.

Era la del viejo marino.

—Vuestro padre, señorito: vuestro padre me llama.

—Espera... ¿no te preguntó por mí esta mañana?

—Sí, señorito: me preguntó á qué hora habiais venido.

—¿Y nada mas?

—Despues me preguntó si dormiais. Yo le dije que os despertaria si era su gusto, y me prohibió que os despertara ni aun á la hora de comer.

—¿Cáspita!—dijo Atenodoro acabando de ponerse el gaban—en ese caso estará enfadado.

—Y mas enfadado aun si sabe que yo...

—¿Catalina! volvió á gritar fuertemente el viejo marino.

—Si sabe que yo os desperté, ¡señorito!—Allá voy, señor.

Y el ama salió del gabinete de Atenodoro con toda la ligereza que le permitian sus cincuenta años.

Atenodoro se lanzó en pos del ama.

El ama penetró en la sala de la quinta, donde se hallaba el viajo marino.

Atenodoro se quedó en mitad de la escalera.

El viejo marino se paseaba muy agitado por la sala, en medio de la cual se hallaba un sillón de baqueta y una mesa que tenia encima un frasco de rom, un vaso, una lata con agua caliente, una

—¿Y bien?

—A eso de las tres de la mañana, el huso dejó de bailar en la mano, la rueca se me cayó sobre el pecho y me quedé dormida. Al poco tiempo soñé, señorito... sí, soñé porque aquello no debía ser mas que un sueño.

—Pero aquello ¿qué Catalina?... ¿acaso me vas á contar alguna de las historias que me contabas de niño?

—¡Ah, señorito!... una cosa parecida... Al quedarme dormida ví delante de mí una sombra blanca como la plata.

—¿La hada de los Roades, Catalina?

—Sí, señorito: debía ser la hada que anunciaba el bien y el mal á vuestros abuelos.

—¿Y qué te dijo, Catalina? preguntó Atenodoro sonriéndose de las quimeras del ama.

—Oye... escucha... me dijo; tú la mas fiel servidora de los Roades: ha llegado ya el fin de la familia: en este mismo momento el último Roade está bebiendo el veneno que ha de causar la muerte de los que quedan.... En seguida empezó á caer nieve en el comedor á grandes copos, y la hada desapareció bajo una capa de ella. Aterrorizada por aquella impresion, temí mirar en torno de mí al despertar, porque creia encontrarme hundida tambien bajo la nieve; pero... habia sido todo un sueño, señorito... no ví en el comedor ni un solo copo.

—¿Catalina! gritó fuertemente una voz áspera

el puente y obstruía el paso de las aguas, cuando el terraplen que ocupaban fué arrastrado por la violencia de la corriente, cayendo al agua todos. Perecieron veinticinco personas y solo se salvaron unas cuantas mujeres que se asieron unas á otras con la energía de la desesperacion.

—Londres 21.—En el banquete que se dió ayer en Manchester en honor de Mr. Bright y de otros liberales, este pronunció un discurso haciendo constar los progresos de la agitacion en favor de la reforma. Anunció que el comité de obreros presidido por sir Jorge Potter preparaba en Londres para el 3 de diciembre una procesion reformista de un millon de obreros.

—Liverpool 20.—El mercado de cereales se sostiene firme; en la semana ha subido el quintal inglés de trigo 1 franco 37 céntimos por 100 kilogramos y el saco de harina 2 francos por 100 kilogramos.

—El sábado último, dice *El Evening Star*, hubo una gran demostracion reformista en Edimburgo. Cerca de 16,000 obreros se dirigieron procesionalmente al parque de la reina, donde se reunió una gran concurrencia, que se calcula en 60,000 á 80,000 personas. Por la tarde hubo otro *meeting*, bajo techado, al que asistieron Mr. Dancar y Mr. Lareu, que pronunciaron discursos.

AUSTRIA.—Los principios que deben servir de base á la reorganizacion del ejército austriaco, son los siguientes:

Será obligatorio para todo el mundo el servicio militar. Este servicio durará desde los veintiun años cumplidos hasta los treinta. En este intervalo de tiempo solo habrá cuatro años de servicio activo continuo, y el resto será de servicio de la reserva. El servicio activo se arreglará de manera que con las licencias temporales que se den no haya en tiempo de paz mas que 650,000 hombres armados, y en tiempo de guerra esta cifra puede elevarse á la de 900,000 hombres.

Tambien se introducirán reformas en la division de distritos militares y en el sistema de reclutamiento.

La artillería va á ser aumentada de doce regimientos á veinticuatro.

TURQUÍA.—Constantinopla 20.—Se habla de un ministerio Fuad-Bajá.

Se añade que el sultan se prepara á establecer en Turquía el régimen constitucional.

Se han cambiado los altos funcionarios en la isla de Candia, nombrándose un sub-gobernador.

Las noticias oficiales dicen que los insurrectos están encerrados en los distritos de Argovassili y en las gargantas de las montañas de Sphakia.

Los sphakiotas que se han sometido ya, se negaron á recibir un buque griego cargado de provisiones.

EGIPTO.—Cairo 18.—Hoy se ha verificado la sesion de apertura del Parlamento egipcio, asistiendo S. A. el virey.

PORTUGAL.—Nos dicen de Lisboa que en el palacio real se prepara una comida con que S. M. Fidelísima piensa obsequiar á los ministros españoles que han marchado á la inauguracion de la línea férrea que une ya á las dos capitales de Madrid y Lisboa.

PRUSIA.—La Cámara de diputados ha terminado el día 21 la discusion de los presupuestos.

El ministro del Interior ha presentado el proyecto de ley relativo á la determinacion de la frontera bávara.

SANTO DOMINGO.—Las últimas noticias de la república dominicana alcanzan al 16 de octubre.

—Ha sido declarado arzobispo electo de Santo Domingo el presbítero D. Fernando A. de Meriño, y propuesto á Su Santidad para que apruebe la eleccion.

—El ministerio se ha formado del modo siguiente: ministro del Interior y de policia, D. Apolinario de Castro; de Justicia y de Instruccion Pública, don Ulises Espaillat; de Hacienda y Comercio, don Pablo Pujol; de Guerra y Marina, el general don José del Carmen Reinoso.

La cartera de Relaciones exteriores queda encomendada al secretario de Estado en los despachos de Justicia é Instruccion Pública.

Por ausencia de los Sres. Espaillat, Pujol y Reinoso, se han encargado interinamente de sus carteras D. José Gabriel García, D. Juan Ramon Fiallo y D. Juan Estéban Aybar.

—El presidente Cabral ha decretado que todo individuo de los comprendidos en la rebelion que acaba de sofocarse, y que se halle prófugo, si se presentare en el término de ocho dias á las autoridades legalmente constituidas, obtendrá de estas un pasaporte para el extranjero, por Puerto Plata ó la capital.

Los que dejaren trascurrir el término señalado sin presentarse y fueren aprehendidos, serán juzgados y castigados como reos de rebelion á mano armada.

HAITÍ.—Las últimas noticias de Haití dicen que los negociantes extranjeros eran víctimas diaria-

mente de robos considerables, lo cual, unido á los repetidos incendios y á las revoluciones del peor carácter, hacia imposible la vida en ese desdichado país, victima de constantes perturbaciones. Los cónsules extranjeros al dar cuenta de este último acontecimiento á sus respectivos gobiernos les llamaba la atencion sobre el porvenir que aguarda á Haití si llegan á triunfar los promovedores de tantos males.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 23.—La *France* dice que la llegada á Méjico del general Castelnau, y la actitud de los Estados-Unidos, habian modificado las primitivas resoluciones del emperador Maximiliano. La coincidencia de este doble hecho le habia parecido al emperador que cambiaba en gran manera la situacion.

Maximiliano, antes de su partida, que tuvo lugar el 22 de octubre, entregó sus poderes al mariscal Bazaine.

La *France* añade que, en presencia de estos informes, cuyo origen no es sospechoso, es permitido considerar como probable, y quizás verificada ya, la salida del emperador Maximiliano para Europa.

Paris 23.—El 16 del actual se verificaron las elecciones en Nueva-York y en Baltimore en medio del mayor orden. Los radicales ganaron en la mayor parte de los colegios electorales.

Berlin 23.—La *Gaceta* de Alemania del Norte declara falsas las informaciones de la *Presse* de París, sobre negociaciones existentes entre las córtes de Berlin y San Petersburgo.

Paris 23.—La *Patrie* dice que el viaje de la emperatriz Eugenia á Roma no está resuelto de ningun modo.

Si este viaje se verificara no seria sino la realizacion del antiguo pensamiento de dar al Santo Padre una prueba de la confianza que tiene el gobierno francés en la leal ejecucion del Convenio de setiembre y un testimonio de la profunda simpatía del emperador hácia Su Santidad.

Florenzia 23.—La *Opinione* desmiente los rumores de que la mision del general Fleury tenga por objeto el de negociar nuevos compromisos entre Francia é Italia relativamente á la cuestion romana.

Un navío austriaco ha llegado á Civita Vecchia. Roma 23.—El *Diario de Roma*, contestando al *Moniteur* del 21, dice que los partidos extremos son los fomentados por la circular del baron Ricasoli.

El mismo diario añade que el Padre Santo hace bien en resguardarse, obligado como está á rechazar el falso celo con que se le dirigen de todas partes promesas, verdaderamente nacidas de la hipocresía y de la mentira.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 26 DE NOVIEMBRE.

Un fausto acontecimiento acaba de realizarse. España y Portugal se han dado un fraternal abrazo, uniéndose por medio del ferro-carril que pone en inmediato contacto las capitales de estos dos pueblos de gloriosas tradiciones.

Debemos felicitarnos del suceso. La union dá la fuerza siempre que entre las partes que se unen haya homogeneidad, y no puede concebirse mayor que la que existe entre la pátria de Camoens y la de Cervantes. La historia de ambos pueblos es una por largo espacio de tiempo y una misma su gloria. La memoria del lusitano Viriato da vigor al espíritu independiente de España, y la sagrada hecatombe de Numancia mantiene vivo con el fuego de sus hogueras el pátrio fuego de los portugueses.

La union estrecha que entre Portugal y España se ha establecido, debe ser fecundísima en resultados para ambas partes beneficiosos. Su recíproca alianza hace su poder incontrastable y capaz de resistir á cualquiera eventualidad política: la posicion que ocupan en Europa les impone la necesidad de preferir el mútuo apoyo al que separados pudiera esperar uno ú otro pueblo de la mas poderosa de las naciones.

España y Portugal deben formar siempre un solo pueblo; mas no por la violencia, sino por el amor y el mútuo respeto á su nacionalidad, dignamente adquirida en

aquel periodo de épicas hazañas en que bajo las plantas de lusitanos y españoles brotaba por doquier el laurel de la victoria que estendió por toda la península sus verdes ramas fecundadas con la sangre de la morisma.

Y si en el órden político la union íntima de Portugal y España ofrece inmensas ventajas, no son menores las que en el órden económico debe producir.

Haciéndose de las dos naciones una sola para el comercio, su agricultura y su industria recibirán nuevo impulso, mediante el esfuerzo simultáneo de sus dos gobiernos, cuyo poder no estriba, por las razones que apuntadas dejamos, en grandes alardes de fuerza.

¿Qué es lo que hacer deben España y Portugal para que su union no sea estéril, sino para colocar, mediante ella, á la Península Ibérica á la altura que le corresponde por sus naturales condiciones? Lo que en repetidas ocasiones hemos dicho.

Por parte de los gobiernos dictar leyes que den impulso á la produccion, disminuir, hasta hacerlas desaparecer por completo, las trabas con que lucha el comercio, alentar la industria con la rebaja de impuestos, y por parte de todos alejarse de candentes y estériles luchas, á cuyo fin se ven casi siempre lagos de sangre, y consagrarse con fé pura y ardiente patriotismo al engrandecimiento de la pátria por medio del trabajo.

No hay otros Estados que puedan tan impunemente como España y Portugal permanecer neutrales en muchas escenas que con horror presenciamos y cuyos resultados no son otros que erigir á ridículas ambiciones pedestales amasados con sangre y lágrimas.

Huyan, pues, cuando puedan los dos pueblos hermanos de ser parte en tales espectáculos, consagrándose con todo el poder de su genio á asegurar la paz y el bienestar interior que causas que debemos considerar pasajeras han relajado: procuremos, ya que tenemos elementos para ello, hacer envidiar nuestra grandeza y nuestra dicha, que si algun día el genio que preside á desatentadas empresas coronadas por un ciego éxito, pretendiese cambiar con la fuerza lo que la naturaleza primero y la voluntad despues han establecido, fuerza inspiraría tambien á nuestro brazo, para resistir con ventaja, el indomable teson de los lusitanos, que abatieron el valor presuntuoso de Julio César, y la tenacidad incontrastable de los españoles que obligaron á Augusto á tener abierto el templo de Jano cuando el resto del mundo besaba humilde la mano que le esclavizaba.

GACETILLAS.

Pero, señor, ¿dónde estamos?—Verdaderamente alarmada se encuentra la poblacion. De poco tiempo á esta parte vienen reproduciéndose con demasiada frecuencia robos de mas ó menos entidad que hacen necesario redoblar la vigilancia.

Beneficio.—Mañana martes tiene lugar en el teatro el del Sr. Iturriaga. Las simpatías que en Santander goza este cantante, además del mérito de la funcion que ha elegido, hacen esperar una gran concurrencia. Así sea.

Estadística.—Segun el *Almanaque estadístico* la poblacion total de nuestras provincias de Ultramar asciende á 8,563,216 habitantes, en esta forma: posesiones del Golfo de Guinea, 35,000; Cuba, 1,359,238; Puerto-Rico, 615,610; Carolinas, 50,000; Marianas, 10,000, y Filipinas, 6,498,638. La poblacion de las Colonias inglesas asciende á 196,313,923 habitantes; la de las holandesas á 17,744,702; la de las portuguesas á 3,687,221, y la de las francesas á 2,862,624, mas la Argelia que tiene 2,999,124 habitantes.

Fin desastroso.—El poeta mas popular de Suecia el señor de Bjurten se ha suicidado por no sufrir los padecimientos de una cruel enfermedad. La miseria ha sido causa de que se suicide el escritor francés Mr. Alis d'Ambel, director del

Moniteur del Espiritismo. Se le ha encontrado muerto en su habitacion la víspera del día en que iban á ser vendidos todos sus muebles.

Modas.—Para la estacion de invierno se hacen paletós de velutina, de felpa, de paño felpilla y de terciopelo.

Todos los paletós son rectos, y no están ajustados, pero algunos terminan en puntas adornadas con borlas, como los *peplums*. Esto constituye la novedad. En algunos se recortan los bordes formando picos, y se colocan borlas no tan solo en las puntas, sino tambien entre ellas.

Para trajes de diario, están en moda los tejidos de lana, tales como el cachemir, el reps, la popelina y la tela llamada *knickerbocker* que estuvo ya en moda el invierno pasado. Esta última tela es un tejido inglés, suave y de mucho abrigo. En cuanto á dibujos, no se vé ninguna novedad digna de especial mencion. Continúan en moda las motitas, los chinés, el granito y sobre todo las rayas mas ó menos anchas, que tan bellissimo efecto hacen en los vestidos al viés. Tambien están muy en moda las telas lisas y de colores un poco oscuros.

El fleco vuelve á gozar de gran favor para adornar tanto los vestidos como los abrigos, y se comprende que sea así, porque es el adorno mas á propósito para los vestidos ó abrigos cortados en puntas ó al viés. Se emplean tambien mucho los galones de terciopelo, con los que se ribetean las faldas que están cortadas formando picos.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Barca americana Albina, de 801 ts., cap. Mr. Waefler, de Nueva-Orleans y la Coruña con 8,120 duelas á la órden.

Quechamarin Manuela, de 33 ts., cap. D. B. Foruria, de Bayona con madera para Bilbao.

Id. Celestina, de 19 ts., cap. D. F. Aguilera, de Llanes con 29 bultos sidra y otros efectos á los señores Aguirre y Rasilla, y 8 id. id. id. á D. T. Posada.

Vapor Pelayo, de 47 ts., cap. D. J. A. Rentería, de Bilbao con 100 sacos harina á los señores hijos de Dóriga; 87 id. cacao Guayaquil á D. M. G. Corral; 10 bultos camas de hierro y otros efectos á D. C. Jado: vino, tejidos y otros efectos á varios.

CAMBIOS DE HOY.

Madrid á 8 d/v. 1 por 100 daño.

TEATRO.

Funcion para mañana martes.

A beneficio del primer bajo de la compañía lírico-dramática

DON TOMAS DE ITURRIAGA.

Se pondrá en escena la magnífica ópera en cuatro actos, música del maestro Flotow, y arreglada á la escena española por D. Manuel Palacios y D. Emilio Alvarez, titulada:

MARTA.

Entrada general, 4 rs.

A las 7.

Empresa del ferro-carril de Isabel II.

Por acuerdo del Consejo de Administracion de esta Empresa el día 10 de diciembre próximo, á 12 de su mañana, se adjudicará en subasta el suministro de 2,660 piezas de madera de roble y de 5,530 de pino, necesarias para la reconstruccion de wagones.

La subasta se celebrará con arreglo al pliego de condiciones formado al efecto, que se halla de manifiesto en la Secretaría de la Empresa para los que gusten enterarse de él.

Las proposiciones deberán dirigirse á esta Gerencia en pliego cerrado, formuladas con arreglo al modelo que se inserta al pie; y serán admitidas hasta las 11 de la mañana del día de la subasta.

El Consejo de Administracion se reserva la facultad de aceptar la propuesta que estime mas ventajosa y la de desecharlas todas si ninguna le satisficiera.

Santander 26 de noviembre de 1866.—El Director Gerente, Martin de Vial.

Modelo de proposicion.

D..... vecino de..... enterado del anuncio y condiciones para el suministro de 2,660 piezas de roble y 5,530 de pino á la Empresa del ferro-carril de Isabel II, se comprometo á entregarlas, con sujecion á las espresadas condiciones, por el precio de (en letra) el metro cúbico de roble, y de..... el de pino.

Fecha y firma del proponente.

Traslacion.

El taller de ebanistería de Nicolás Agüero, que estaba situado en la calle de la Compañía, número 14, se ha trasladado á la de Isabel II, número 10, casas del Sr. Cos.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 8 de Noviembre de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

PRECIOS.			Tren n.º 1.			Tren n.º 5.			PRECIOS.			Tren n.º 4.			Tren n.º 2.			Tren n.º 3.			
Clases.			Misto.			Misto.			Clases.			Misto.			Correo.			Misto.			
1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	M.	Ll.	S.	M.	1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	M.	Ll.	S.	M.	Ll.	S.	M.	
4 25	3 25	1 75				8 57	8 59	3 57	3 59	5 50	3 75	2 25									
6 25	4 25	2 25				9 47	9 46	4 47	4 46	10 25	7 25	4 25									
10 25	7 25	4 25				9 20	9 26	4 20	4 26	12 75	8 75	4 75									
15 25	10 25	5 75				9 41	9 47	4 41	4 47	16 50	11 25	6 25									
18 50	12 75	7 25				9 57	10 2	4 57	5 2	21 25	14 75	8 25									
21 25	14 75	8 25				10 11	10 13	5 11	5 13	27 25	18 75	10 25									
25 25	17 25	9 50				10 29	10 31	5 29	5 31	52 25	22 25	12 25									
26 50	18 25	10 25				10 37	10 39	5 37	5 39	34 25	23 25	12 75									
28 25	19 25	10 50				10 46	10 48	5 46	5 48												
29 25	20 25	11 25				10 58	11 4	5 58		44 30	30 50	16 75									
39 75	27 25	15 25				11 50	11 55	6 50		46 25	31 75	17 25									
41 25	28 50	15 50				12 28	12 29			47 25	32 50	17 75									
47 25	32 50	17 75				12 41	12 46			48 75	32 50	18 25									
52 50	36 25	19 75				1 29	1 59			53 25	36 50	20 25									
57 25	39 25	21 50				2 24	2 26			55 50	38 25	21 25									
61 25	42 25	23 25				2 44	2 46			58 75	40 50	22 25									
63 50	43 75	24 25				2 59	3 4			63 25	43 25	23 75									
68 25	47 25	25 75				3 12	3 14			67 75	46 50	25 50									
73 50	50 50	27 75				3 29	3 31			69 75	47 75	26 25									
						3 48				73 50	50 50	27 75									

BECERRO.

Libro famoso de las Merindades de Castilla que original se custodia en la Real Chancillería de Valladolid, y copia del mismo en el Real archivo de Simancas.

MANUSCRITO DEL SIGLO XIV

que contiene la naturaleza y origen de la nobleza de España; mandado hacer por D. Pedro I de Castilla. Primera edición, dedicada a S. A. R. el Srmo. Sr. Principe de Asturias. Lleva un fac-símil al cromo de la primera página de la Merindad de Asturias de Santillana y un índice alfabético de todos los nombres y apellidos que tienen memoria en dicho libro.

S. M. la Reina es primera suscritora.

Constará de unas 40 entregas de 8 páginas en folio á dos columnas; su precio 3 rs. cada entrega en Santander y 3 1/2 en provincias. El que las pague adelantadas recibirá gratis las que escadan de este número. Para mas detalles el prospecto y primera entrega se mandarán en clase de devolución al que los desee.

Se han repartido las entregas 6.ª y 7.ª en que concluye la Merindad de Cerrato y está en prensa la 8.ª en que sigue la del Infantazgo de Valladolid.

PILULES DE HOGG LA PEPSINA SOLA Y UNIDA CON LOS FERRUGINOSOS

1.º **Pildoras nutritivas de Hogg de PEPSINA ACIDULADA**, para combatir con éxito seguro las enfermedades gástricas, dispepticas, etc., y muy particularmente para las digestiones difíciles ó imposibles. El alimento no es mas que una sustancia bruta sin propiedad nutritiva de por sí y que mata por inacción á todo el que no le dijere. La mejor sustancia para transformar los alimentos en partes nutritivas, es la Pepsina acidulada. (Véanse los tratados del doctor B. COMBANT, médico de S. M. el Emperador de los Franceses: 1.º Sobre la dispepsia y consunción; 2.º Estudios sobre el alimento y la nutrición. Precio del frasco triangular, 5 fr. — 1/2 id. 3 fr.)

2.º **Pildoras de Hogg de PEPSINA, COMBINADAS CON HIERRO REDUCIDO POR EL HIDROGENO**, muy eficaces contra las enfermedades clóricas, sus originarias (pérdidas blancas, palides, menstruación difícil y para fortificar los temperamentos debilitados). El hierro reducido por el hidrógeno es la mejor de las preparaciones. (BOUCHARDAT.) « En virtud de la fuerza viva que posee la pepsina, los alimentos adquieren el mayor grado de nutrición. » Precio del frasco triangular, 4 fr. — 1/2 id. 3 fr. 50.

3.º **Pildoras de Hogg de PEPSINA, COMBINADAS CON EL PROTO-YODURO DE HIERRO INALTERABLE**, recomendándose en las enfermedades escrofulosas, linfáticas, sífilíticas, tisis y afecciones atónicas de la economía en general. « La Pepsina combinada con el yodo modifica la parte demasiado escitante de estos dos excelentes agentes terapéuticos sobre las personas nerviosas. » (Extrato de una memoria dirigida á la Academia Imperial de medicina de París.) Precio del frasco triangular, 4 fr. — 1/2 id. 3 fr. 50.

Véndense en el laboratorio de M. HOGG, farmacéutico-químico, calle de Castiglione, 2, en París. En España, en los mismos depósitos establecidos para la venta de su Aceite de hígado de bacalao.

Precio en España, 20 rs. frasco y 12 rs. medio frasco.—Madrid, Calderon, Principe, 13; Collantes, plaza del Angel, 7; Ulzurrun, Barrio Nuevo, 11; Burgos, Llera; Vitoria, Anillano. En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposición Etranjera, calle Mayor, 40, sirve los pedidos.

Don Pedro Mendiri y Lopez, Juez de primera instancia de la ciudad de Santander.

Hago saber: que el día 1.º del próximo mes de diciembre, á las doce de la mañana, se rematará en la sala-audiencia de este Juzgado la casa número primero, calle del Arcillero de esta ciudad, que consta de almacenes, tres pisos y bohardillas, tasada en trescientos treinta y un mil ochenta reales, propia de D. Nicolás García Briz y de sus dos hijos menores D. Fernando y doña María del Carmen García Briz y Aja, vecinos de la villa de Madrid, y se vende á instancia de los mismos, en virtud de expediente incochado en el Juzgado de primera instancia del distrito de Buena-Vista de dicha villa,

ante el que tendrá lugar igual remate en el propio día y hora, y en ambos no se admitirá postura que no cubra la referida tasación, y á calidad también de que verificada la subasta se haga saber su resultado á los interesados, y de que estos presen su conformidad, pues que como expediente de jurisdicción voluntaria, se han reservado esta facultad.

Lo que se anuncia al público, así como que expresada finca se halla libre de todo gravamen, para que el que guste interesarse en la licitación concorra dicho día en cualquiera de ambos referidos Juzgados, en los que estarán de manifiesto las actuaciones, y entretanto en las escribanías de los respectivos actuarios.

Dado y firmado en Santander á nueve de noviembre de mil ochocientos sesenta

y seis.—Pedro Mendiri y Lopez.—P. M. de S. S., Urbano de Agüero. 14

CALZADO.

Aprovecharse de la ocasion.

En la calle de la Compañía, tienda de el Valenciano, núm. 3, se ha recibido una gran partida para la presente estacion de las clases siguientes:

Para señora.
Botillos de chagrín con punta de charol, suela doble, á 30 rs. par.
Botillos de chagrín rodeados de charol, suela doble, á 32 rs. par.
Botillos de satén rodeados de charol, suela doble, á 34 rs. par.

Para caballero.
Botillos de chagrín rodeados de charol fino, á 38 rs. par.
Id. la misma clase, de dos suelas, á 44 rs. par.
Id. con cañas de satén, rodeados de charol fino, y dos suelas, á 46 rs. par.
Id. rodeados de charol de vaca, dos suelas, á 48 rs. par.
Id. de becerro, con una suela cosida y otra clavetada, á 54 rs. par.
Id. de charol de vaca, con una suela cosida y otra clavetada, á 60 rs. par.
Botillos de chagrín con punta de charol, á 44 rs. par.
Botillos de castor-n-gró, muy á propósito para los que padecen de los pies, á 40 rs. par.
También hay un gran surtido de zapatillas de alfombra para señora y caballero, á precios muy módicos, y botillos de alfombra, para niños, á 6, 7 y 8 rs. par.

MEDALLA de la sociedad de Ciencias industriales de París. No mas, cabellos blancos. Melanogene, tintura por excelencia, Diccquemare Aina, de Rouen, (Francia) para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba sin ningun peligro para la piel y sin ningun olor. Esta tintura es superior á todas las empleadas hasta hoy.

Depósito en París, 207, rue Saint Honoré. En Madrid, perfumería de Miró, calle del Arenal, 8; Caldroux, peluquero; Montero: Clement, Carretas; Borges, plaza de Isabel II; Gentil Duguet, Alcalá; Villalon, Fuencarral. 6-16-26

Se acaba de recibir un buen surtido de aceitunas superiores de Sevilla que se venden á precios módicos en el almacén de los Sres. Perez y García, Muelle número 18. 3-3

SIROP H. FLON

Este jarabe goza de una reputación sin igual para combatir las irritaciones é inflamaciones de las vías respiratorias, constipados, catarros, estinción de voz, gripe, y sobre todo para los coqueluches, enfermedades tan graves y comunes en los niños. Sus propiedades le valen 20 años hace, una superioridad incontestable. Se toma una cucharada pura en tisaná ó de otra cosa, á 6 5 veces al día. En las sociedades de buen tono se le sirve para beber agua co-

mo jarabe de recreo, y merced á su buen sabor tiene gran éxito, como podrá apreciar el que lo use. Fábrica en París, 28, rue Taitbout; en Madrid á 16 rs. La Agencia Franco-Española sirve los pedidos. En Santander, en las principales farmacias. 2m2

En el café y refino del ORIENTE, casas del Sr. Sarabia, se venden batatas de Málaga, chocolate superior de la acreditada fábrica del Zurricaldy; también se venden peces de agua dulce propios para comodor, y tarros de curtidos, como alcáparras, pepinillos, variantes, sardinias en aceite, latas de bonito en escabeche, botellas de Burdeos, Champan y escarchado, cajas de guayaba legítimas de la Habana superiores. 8-6

Ganado vacuno.
Se vende un novillo de dos años de edad y algunas vacas de leche de raza extranjera. En Viérnoles José Varela. 21

Enfermedades del pecho.

El doctor D. Juan Francisco CHURCHILL, de París, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofosfitos de sosa y de cal en las enfermedades del pecho, tiene el honor de prevenir á los señores sus coprofesores de medicina en los países hispano-americanos, que las únicas preparaciones de los hipofosfitos reconocidas y recomendadas por el doctor CHURCHILL son los jarabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro, y las pitouas de quinina y de manganeso preparadas por Mr. Swann, farmacéutico-químico de la familia real de España, 12, rue Castiglione, París, á quien se han de dirigir todos los pedidos, sea directamente, sea por medio de una casa de comision. Precio del frasco en París: 4 francos. En Santander, en las principales farmacias. 3m 5

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4.200 reales arriba. 45

Se vende un bonito tllburi de tres asientos con todos los arreos necesarios: también, si acomoda al comprador, se vende un magnífico caballo propio para tiro y también para montar. Darán mas pormenores en la administración de coches La Santoñesa, Alameda primera, núm. 1. 8-1

Para la Habana.

Saldrá á la mayor brevedad la velera fragata cliper española nombrada

ABNEGACION, al mando de su acreditado capitán D. Juan Berri. Admite pasajeros en sus espaciosas camaras de popa y proa y á los que se dará un esmerado trato. Para su ajuste pueden dirigirse á su consignatario D. Gabriel del Campo, de este comercio, en el Muelle, núm. 6, ó á la correduría de buques de D. Juan de Orbe, sita en la Pescadería. 12

SANTANDER.
IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, ITIAH á cargo de D. Salvador Aienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo